

ABSTRAK

Ni'matul Mazidah, NIM 17102163025, Salam Pembuka Lintas Agama Perspektif Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah Kabupaten Tulungagung, Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing : Dr. Iffatin Nur, M.Ag

Kata Kunci : Salam Pembuka, Lintas Agama, Ulama

Salam merupakan bahasa pemersatu, untuk menunjukkan identitas, serta eksistensi setiap orang yang mengucapkannya, seringkali dalam sambutan seorang pemimpin mengucap salam dengan salam dari seluruh agama, hal ini dilakukan untuk mempertahankan keharmonisan, serta kerukunan hidup, antar umat beragama, serta motivasi memperkokoh kesatuan bangsa dan NKRI. Dalam maklumat nomor 10/MUI/JTM/2019 yang di sampaikan oleh Majelis Ulama Indonesia wilayah Jawa Timur menjelaskan prinsip toleransi merupakan sikap menerima adanya segala perbedaan tanpa menggabungkan, menyeragamkan, atau menyamakan segala bentuk keyakinan, serta bersedia tetap bersama dalam masyarakat dengan prinsip saling menghormati masing-masing pihak yang berbeda. Salam adalah doa dan doa adalah inti dari ibadah. sehingga apabila mengucapkan salam dengan semua agama adalah sebuah hal baru,

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah : (1) Bagaimana hukum mengucap salam lintas agama perspektif Nahdlatul Ulama Tulungagung (2) Bagaimana hukum mengucap salam lintas agama perspektif Muhammadiyah Kabupaten Tulungagung adapun tujuan dari skripsi ini yaitu : (1) Untuk mengetahui hukum mengucap salam lintas agama perspektif Nahdlatul Ulama Tulungagung. (2) Untuk mengetahui hukum mengucap salam lintas agama perspektif Muhammadiyah Kabupaten Tulungagung.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif, menggunakan tehnik pengumpulan data wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan reduksi data, paparan data, dan penarikan kesimpulan dan verifikasi. Teknik keabsahan data digunakan peneliti ini adalah keakuratan, trasferabilitas, dependabilitas, dan konfirmabilitas.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) mengucap salam lintas agama adalah hal baru, menurut Ulama Nahdlatul Ulama boleh mengucap salam bagi pejabat dengan mengucap *assalamu'alaikum wa rahmatullahi wa barakatuh* yang diikuti dengan salam nasional, dan apabila dirasa dibutuhkan karena kondisi dan situasi tertentu dan untuk menjaga kesatuan dan persatuan bangsa dan untuk menghindari perpecahan maka boleh mengucapkan salam lintas agama. (2) Pendapat kedua oleh Ulama Muhammadiyah, salam lintas agama tidak perlu dilakukan karena merupakan sesuatu yang subhat, dan mengada-ada, bukan berarti kita tidak menghormati agama lain, justru ini merupakan sebuah bentuk penghormatan dengan menganggap salam itu milik mereka yang berkaitan dengan akidah dan ketauhidan mereka.

ABSTRACT

Ni'matul Mazidah, Student Registered Number 17102163025, Opening Greeting for Cross Religion Perspective of *Nahdlatul Ulama* and *Muhammadiyah* Religious Leaders, Islamic Family Law Departement, Faculty of Syariah and Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2020, Advisor by: Dr. Iffatin Nur, M. Ag.

Keyword : Opening Greeting, Cross Religion, Religious Leaders

Greeting is unifier language, to show identity, and existence for every humans are doing, often in speech the leader sy greeting with greeting from all religions, that's to defend of harmony, and get a long well between religious communities, and motivate to strengthen national unity of Indonesia. From notice number 10/MUI/JTM/2019 was delivered from Indonesian Religion Leader Council East Java region, explain principle of tolerant is a attitude of receaving all of differences without collecting, uniforming or equalizing to all of belief, and want to life together in society with principle of mutual respect every different part. Greeting is a invocation and the invocation is a core of religious service. So if greet to cross religious is a new something.

Problems of this research were: (1) How is the law of saying greeting across religion perspektif of the Nahdlatul Ulama? (2) how is the law of saying greeting across religion perspektif of the Muhammadiyah

This research uses qualitative method, uses collecting data technique like main interview and documentation. Techniques of data analyze used in this research are data reduction, data display, conclusion and verification. Data checking method is accuracy, transferability, dependability, confirmability.

Research results show that : (1) Say greeting for cross religions is new thing, according the Nahdlatul Ulama religious leaders is be able to greet for cross religions from leader, or functionary with say *assalamu'alaikum wa rahmatullahi wa barakatuh* and follow with nation greeting, and if that is need cause condition and situation and to keep nation unity and to avoid split so its be able to say greeting for cross religions. (2) Second opinion from Muhammadiyah Religious leaders. Greeting for cross religions doesn't need to do cause *subhat* thing, and make it up, doesn't mean if us aren't respecting other religion, it is actually a form of respect with regard the greeting as their own that relate to their aqidah and belief.

ملخص

نعمة المزيدة، رقم القيد 17102163025، سلام الإفتتاح للدين الأجنبي نظرة علماء نخبضة العلماء ومحمدية عن تولونج أجونج، قسم أحوال الشخصية كلية الشريعة وعلم الحكم. الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، 2020، المشرف: الدكتور عفة النور الماجستير

الكلمات الإشارية: سلام الإفتتاح، للدين الأجنبي، العلماء

سلام الإفتتاح لغة الموحد، لإرشاد الخص ومعيشة كل الإنسان تليظه، ترديدا في كلمة الترحيب لرئيس الجمهورية أن يسلم بسلام كل الدين، وهذا لتثبيت الإئتلافي، والألفة بين الأمة وحث توحيد القوم والجمهور. في المعلومات رقم 10/مجلس علماء إندونيسيا/جاوى الشرقية/2019 مقول من مجلس العماء في جاوى الشرقية التي تبين مبادئ التسامح أي شعر مقبول الى كل الفرق بدون الجمع ومساوى كل الإعتقادات، وإرادة للرفاق معا في المجتمع بمبادئ الإكرام الى كل شخصية متفرقة. السلام هو الدعاء والدعاء لب العبادة. حتى إنما يسلموان الى كل الأديان أمرا جديدا.

مسائل من هذا البحث هي: (1) كيف قانون تسليم للدين أجنبي علماء نخبضة العلماء في تولونج أجونج؟ (2) كيف قانون تسليم للدين أجنبي علماء محمدية في تولونج. أما أهداف هذا البحث العلمي هي: (1) لمعرفة قانون تسليم للدين أجنبي علماء نخبضة العلماء في تولونج أجونج. (2) لمعرفة قانون تسليم للدين أجنبي علماء محمدية في تولونج.

يستعمل هذا البحث بطريقة البحث الكيفي، يستعمل البحث طريقة جمع البيانات بالمقابلة والتوثيق. الطريقة المستعملة في تحليل البيانات وهي أن تستعمل تقليل البيانات وعرض البيانات والإستنتاج واحتبار الإستنتاج. تفتيش صحة البيانات المستخدم وهو الدقة والتسهيل والأمانة والإختبار عن عملية.

نتائج هذا البحث أن: (1) التسليم للدين الأجنبي أمر جديد، عند علماء نخبضة العلماء يبيع التسليم للدين الأجنبي للرئيس او موظف بالتسليم السلام عليكم ورحمة الله وبركاته ويتبع بالسلام العام، وأن يشعر محتاج لأنالحال المعين وحفظ التوحيد وتوحيد القوم، ولدفع التفرق فيجوز التسليم للدين الأجنبي. (2) الحجة الثانية من محمدية، التسليم للدين الأجنبي لا يحتاج عمله لأنه شبهة وكذب، لا يقسد إلى غير إكرام الى دين الأخر. وهذا احد الإكرام بإعتقاد السلام لهم وتتعلق بعقيدتهم وتوحيدهم.